
清大「百人會」校友及匿名善心人士慨捐三億  
興建「多功能體育館」及「生醫科技大樓」記者會致詞 

 

清華大學目前體育設施的設計容量，僅能供六千多名學生使用，但近十年

來，學生人數已增至一萬兩千多人，早已不敷使用，興建新的多功能體育館

刻不容緩。清大為籌建「多功能體育館」，以成立「百人會」方式，希望招募

百位校友，各捐款一百萬元以上，募集一億元資金，配合學校經費，早日達

成興建新體育館的目標，獲得校友熱烈廻響。至十一月十九日已募得校友捐

款一億三仟六百萬餘元，將再朝總興建經費一億七仟萬元努力。未來「多功

能體育館」竣工後，「百人會」成員姓名將於適當位置勒石紀念。「百人會」

成員除了個人外，亦不乏夫妻檔、父母子女檔或系級組合。多功能體育館預

計於明年四月清大校慶時動工，作為清華創校百年暨在台建校五十五週年紀

念。  

今天出席的校友包括現任校友會會長，欣興電子公司董事長曾子章等人。

曾會長不僅率先捐出五百萬元，並發動旗下關係企業五位清大校友總經理各

捐贈一百萬元。正文科技公司陳鴻文董事長及楊正任執行董事除各捐贈三百

萬元外，並協助力邀其他校友共襄盛舉。碩禾電子材料陳繼仁董事長除個人

捐贈四百萬元外，也邀集旗下公司三位總經理與副總經理校友加入「百人

會」，並正勸說他們作第二度的捐贈。閎康科技公司謝詠芬總經理、智邦科技

公司盧崑瑞副董事長、巨沛公司蔡進步董事長、亞瑞華公司黃小琛執行董事

一方面作慷慨捐贈外，另一方面都積極的成功邀集多位其他校友加入。威剛

科技公司陳立白董事長除與其事業伙伴響應「百人會」外、同時主動提供六

百多萬元為母校歡慶百歲校慶活動經費以及製作五集各一小時紀念清大百週

年記錄影片。諸位校友們不僅以實際行動響應「百人會」活動，也都於繁忙

公務中，撥空出席今日記者會，支持學校興建多功能體育館嘉惠後學，全校

師生同仁深感振奮。  

「百人會」捐贈金額以系所分，前三名分別為材料系、物理系與化學系。

材料系已衝破三千萬元，物理系與化學系各接近兩千五百萬與兩千萬元。超

過一千萬元有核工系（工科系）、電機系與化工系。畢業最早的為 64G 級李

義發校友，最年青為 95B 級林世宏校友。以單一公司別，則以台灣積體電路

公司一千兩百萬元最多。值得特別提出的是本年對母校有巨額捐贈的李偉德

與謝宏亮校友均已是「百人會」會員，蔡能賢校友為其女蔡捷校友、朱效鴻

校友為公子朱銘清董事長各取一席。另外陳來助校友目前身滯美國仍共襄盛

舉，吳泰伯校友身後由家屬等代為加入尤為感人。  

「百人會」之勸募工作，主要由本校「財務規劃室」執行。「財務規劃室」

目前僅有專任助理一人，在短期間有如此佳績，要特別感謝許明德主任、周



立人副主任、孫海珍特助、易昀小姐與校友服務中心同仁。  

以校友力量興建的多功能體育館，基地面積 2,000 平方公尺，總樓地板面

積共 2,834 平方公尺，設有挑高 14 米的羽球場、排球場，及淨高 9 米的舞蹈

教室，可供競技啦啦隊練習。  

清大校友對母校強烈的向心力有目共睹，社會各界也普遍的支持及肯定清

大。籌建多時的「生醫科技大樓」，基地面績 4,396 平方公尺，總樓地板面積

約 16,672 平方公尺，未來將作為拓展生物科技領域研究發展之用，在匿名善

心人士慨捐一億七仟萬元後，近期內也將啟動興建工程。這位清大貴人亦為

事業達人，對財富處理與造福大眾有高遠意旨。清大對其慷慨捐贈善舉，深表

感謝，為尊重其意願，現階段姑隱其名。清華大學有幸能與此貴人結緣，銘感

之餘，必當妥善運用捐贈款項，提升學術，造福社會。 
 


